

50 RUE HENRI FARMAN PARC MARCEL DASSAULT / BP 249 34434 SAINT-JEAN-DE-VEDAS CEDE - 04 67 07 03 66





13 DEC 13

Hebdomadaire

Surface approx. (cm<sup>2</sup>): 598 N<sup>3</sup> de page: 5

Page 1/1

AOC Corbières-Boutenac → Elle a moins de dix ans et pourtant ses vins comptent déjà parmi les plus grands vins français. Une réussite à la hauteur de l'exigence des vignerons qui œuvrent à sa reconnaissance.

## Une pépite en Languedoc

appellation Corbières-Boutenac porte une ambition, celle d'un collectif fort de 25 vignerons exigeants et passionnés, désireux de démontrer qu'en Languedoc, nous pouvons faire aussi bien qu'en Bourgogne, qu'à Bordeaux. Nous jouons pour aller nous confronter aux Côte-Rôtie, Gigondas, Hermitage...", indique Pierre Bories, du Château Ollieux Romanis et président de l'ODG Corbières-Boutenac, à l'occasion d'une visite organisée à la découverte de l'appellation et de ses vignerons. L'ambition affichée est élevée, presque osée... Et pourtant, force est de constater que les résultats sont déjà au rendez-vous et, à en croire le président Bories, ce n'est qu'un début.

Créée en 2005, l'appellation village Corbières-Boutenac est née de la volonté de plusieurs générations de vignerons de faire reconnaître des vins qui "se distinguent par une qualité qui les différencie des autres secteurs de l'appellation Corbières", explique Pierre Bories. "Des vins qui sortaient du lot lors des dégustations. C'était toujours les mêmes !", se souvient Marthe Lemarié, du Château Aiguilloux. Un constat qui finalement sera établi par la commission d'enquête réalisée dans le cadre de la demande de reconnaissance de l'appellation. Après plus de dix années de persévérance au cours desquelles un collectif d'hommes qui ont mis en avant leur sentiment d'appartenance à un territoire ainsi que des règles de production et de commercialisation très strictes, déjà prônées par leurs prédécesseurs, l'appellation village est reconnue.

## Une logique de terroir et un cépage roi, le Carignan

Un résultat dont Yves Laboucarié, du Domaine de Fontsainte, à Bou-



Le 4 décembre, le syndicat de l'AOC Corbières-Boutenac a organisé une visite à la rencontre des vignerons du cru. Ici, au Château de Caraguilhes (Saint-Laurent de la Cabrerisse) en présence des représentants des domaines et caves phares de l'appellation : Domaine de Villemajou, Les Celliers d'Orfée, Château Ollieux Romanis, Château Sainte-Lucle d'Aussou, Château La Voulte-Gasparets, Château de Caraguilhes, Château Alguilloux).

tenac, l'un des domaines historiques du Cru, se félicite : "J'ai fait partie de ces gens qui ont cru que le terroir devait être honoré et illustré par des techniques culturales exigeantes et beaucoup de travail. C'est encouragent de voir que le message est bien passé!"

Un message transcrit désormais dans un cahier des charges rigoureux, le plus restrictif du Langue-doc-Roussillon. Outre des règles de production très contraignantes à la vigne et à la cave, il impose notamment une mise en bouteille sur l'aire de production et trois contrôles dégustation sont réalisés tout au long de la période d'élevage dont le dernier sur les vins en bouteilles. Objectif : garantir au consommateur l'authenticité et la qualité des vins de l'appellation

Corbières-Boutenac. "Des vins puissants et généreux, aux tanins soyeux et élégants", assurent les vignerons du cru, obtenus à partir de l'assemblage de deux cépages au minimum, dont le cépage roi de l'appellation, le Carignan, âgé d'au moins neuf ans.

"Le fil rouge de notre appellation, c'est le Carignan", explique Pierre Bories. "Dans les conditions pédoclimatiques de notre territoire, ce cépage fait preuve d'une stabilité extraordinaire qui, millésime après millésime, en fait un transporteur idéal du terroir".

Une mission qui colle parfaitement à l'idée qu'il se fait d'un vin de terroir : "C'est un vin dans lequel le cépage devient presque secondaire et où se révèle le terroir", dit-il. Aux quatre coins de l'appellation, les vignerons partagent cet avis et œuvrent dans un seul objectif, mettre leur terroir en bouteilles! Des bouteilles qu'ils veulent désormais faire connaître et reconnaître à leur juste valeur.

## En route

## vers l'AOC Boutenac

Pour cela, les 25 vignerons de l'appellation Corbières-Boutenac veulent aller plus loin... et surtout, plus haut. Atteindre le plus haut sommet de la pyramide du Lan-guedoc en vue de rivaliser avec les grands crus des autres grands vignobles français, tel est l'objectif affiché par tous : "Nous sommes avant tout des vignerons des Corbières mais nous sommes aussi des vignerons de Boutenac. Pour être reconnus en tant que tels et devenir une appellation communale, nous devons nous détacher de l'AOC Corbières", indique Pierre Bories. Et selon lui, le but est proche. "D'ici un an, l'AOC Corbières-Boutenac pourrait devenir l'AOC Boutenac", dit-il.

A plus long terme, les vignerons, qui ont d'ores et déjà engagé une réflexion sur les "climats", souhaitent aller encore plus loin dans la hiérarchisation sur certains microterroirs de l'appellation.

En attendant, les premiers résultats sont là : en treize ans, l'appellation qui peut se targuer de produire quelque 6 000 hl de vin haut à très haut de gamme, est génératrice d'une valeur ajoutée significative pour le territoire et créatrice d'une image pour l'ensemble du Languedoc-Roussillon. "Le défaut de notre région, c'est que les vignerons n'ont pas confiance en leurs vins. Il faut faire changer cette logique et recréer une fierté régionale", indique Pierre Bories.

Derrière l'appellation Boutenac, il y a justement cette ambition régio-

nale. "L'appellation Boutenac, c'est un projet assumé par un groupe de vignerons qui "se tirent la bourre" sur la qualité et non sur les prix. C'est ainsi que Boutenac est devenu un cru laboratoire qui montre que le schéma de hiérarchisation enclenché en Languedoc est non seulement économiquement viable mais qu'il peut aussi permettre de changer l'image de notre région", affirme Pierre Bories.

A l'horizon de cinq ans, les 25 domaines et châteaux de l'appellation devraient commercialiser quelque 10 000 hl. "C'est la taille pour gagner une visibilité internationale", précise le président. Mais c'est aussi une reconnaissance locale et régionale forte que les vignerons attendent.

Huit ans après le début de l'aventure, les vignerons ont décidé de franchir un nouveau cap: "Nous sommes désormais prêts à parler de nos vins et nous voulons les faire découvrir au plus grand nombre." C'est ainsi que le 4 décembre, au Château de Caraguilhes, autour d'un repas très convivial concocté par les Cuisiniers Cavistes de Narbonne, la première édition "Les Chemins de Boutenac" a pris forme.

Tous à vos agendas! Samedi 5 juillet 2014, l'appellation Corbières-Boutenac ouvrira ses portes. Le programme n'est pas encore calé mais, à n'en pas douter, le rendezvous est prometteur...

Outre la découverte du patrimoine et des paysages exceptionnels de l'appellation, ce sera l'occasion de déguster les fabuleux nectars de ce territoire d'exception, haut-lieu de la viticulture languedocienne.